



しかはま自然観察会

のらえもん

2020 年度

No. 13

2021. 01, 9~10

『 人も 自然も みんな友だち 』

第13回活動 雪体験・・・雪や寒さの良さをみつけよう・・・

コロナ禍のため、中止。

12月に入り、感染者が急増してきました。それにともない、
年が明けた1月8日に、政府より緊急事態宣言が発令されました。

1, 日時予定：2021年1月9～10日

2, 経過の様子

- コロナ禍のため、のらえもんの郊外に出る活動は中止続きでした。せめてスキーだけでも実施したい。そして、存分にグレンデにシュプールを描いて気分を高揚させたいという思いは、みんな同じでした。

そのためか、早くから「参加します」「今年はスノボーで」という声が届きました。

- バスと宿の手配は、11月には済ませました。いつも便宜を図ってくれているヨツバ観光からは「コロナ対策はしっかりしています」という返事でした。プリンスホテルからも「お待ちしております」「GO TO キャンペーンも使えます」という快い返事でした。

「是非、実施したい」という思いは強くなるばかりでした。

- コロナ対策を、あれこれ考えました。
室内の「お楽しみ会」は止めて、外で行う「☆の観察」「濡れタオルを凍らす実験」。これだけでは盛り上がらないので「冬の花火」を計画しました。4回目のスキーで初めて実施し、「冬の花火も、幻想的で、いいね!」という声がありました。そのことを思い出しました。冬には花火を売っていないため、8月下旬には求めて、忘れないようにスキーの道具の所においておきました。
- 昨年度のスキーで好評だった「カフェのらえもん」を、今年も出店しようとアイデアを練っていました・・・赤ワインは2本で、フランスパンも2本かな、チーズに焼き肉、スープは卵とトマトがいいかな、コーヒーも用意しよう・・・敷物は、レジャーシートの上に家にある牛の毛皮を敷こう。思いはたくさんふくらんできました。

- 雪は心配ないようでした。

日本海側に雪雲が次々に発生していたからです。高速道路が雪のため、100台以上もの車が立ち往生しているというニュースが届いてきました。何回も行った

- ことのある「みなかみ町藤原」の積雪は2mに達するほどのドカ雪で、お世話になった阿部さんが「もう、どうしようもないよ」と、テレビに出ていました。寒さも厳しくなり、我が家の我孫子市でも-3℃を記録するようになってきました。
- ところが、11月下旬頃から感染者が増え始めました。12月になると、まさに鰻登りの急増ぶりです。東京都では軽く1000人を突破し、全国にもどんどん広がっているのです。「これは、ヤバイナー」と思い、春日さんに連絡をとりました。春日さんも、同じように心配していました。
 - 12月19日（土）春日さんと連絡をし、「スキーは、中止」を決断しました。早速ヨツバ観光とホテルに電話しました。保険の方にも解約を連絡しました。次は、参加者への連絡です。中止に至った理由を明記し、手紙をつくりました。翌日の20日に投函しました。21日の月曜日に、ヨツバ観光の責任者である早野様から連絡があり、「延期ではなく、中止ですね」の確認があり、「また、よろしく」というあたたかい言葉をいただきました。
 - 12月26日は、しめ縄づくりの活動日です。しめ縄に「コロナが、早くおさまりますように！」という願いをいっぱいかけました。その後の連絡で、スキーは中止にしたことを伝えました。
 - 年が明けても、感染者は東京都では3000人に迫る勢いです。とうとう8日に緊急事態宣言が発令されたのです。
 - 今まで、雪の心配をしたことはありました。が、雪がなくても、冬の里山歩きでのんびりして来ればいいや、とっていました。コロナ禍の中では、そんな常識は通用しないのです。感染症とは、日常を破壊し、人々の交流を分断し、生命をも脅かすひじょうに怖い生き物なのですね。
 - スキー体験教室の歩みの中に、二度と「コロナで中止」の文字の記入されないことを、心から願うばかりです。そのためには、1秒でも早く収束に向かわせるために、すべての人と国との連帯が必要なのでしょうね。

スキー体験教室の歩み

回数	日時	ゲレンデ	宿泊	参加者
1	2009年 1月31日 ～2月1日	白金シュワルツ ・2日間とも雪・吹雪 ・リフト使用3家族	スイス ホテル	44
2	2010年 1月30～31日	日の出 ・2日間とも晴天 ・全員リフト使用 ・気温-10℃	菅平ホ テル	47
3	2011年 1月29～30日	天狗、ダボス ・2日目ダボスに移動 ・どんどん滑る	菅平ホ テル	51

4	2012年 1月28～29日	ダボス ・気温-12℃ ・講師に道斉強 ・雪の中の花火	菅平プ リンス ホテル	52
5	2013年 1月26～27日	ダボス ・気温-11℃ ・雪の中のしゃぼん玉	菅平プ リンス ホテル	50
6	2014年 1月25～26日	ダボス ・気温-4℃ ・広いゲレンデ、大いに スキーを楽しむ	菅平プ リンス ホテル	30
7	2015年 1月31日 ～2月1日	ダボス ・気温-10℃ ・冬景色抜群！ ・カルタ白熱！	菅平プ リンス ホテル	32
8	2016年 1月16～17日	ダボス ・気温-8℃ ・2日間とも快晴 ・バス中型に	菅平プ リンス ホテル	25
9	2017年 1月21～22日	ダボス・気温-7, 5℃ ・久しぶりに高1のミミ と千花参加 ・サラとゆうまゲレンデ デビュー	菅平プ リンス ホテル	19 激減！
10	2018年 1月27～28日	ダボス ・気温-12℃ ・スノボはパトリシア	菅平プ リンス ホテル	20
11	2019年 1月12～13日	ダボス ・気温-6℃ ・スノボで滑る人増加	菅平プ リンス ホテル	24
12	2020年 1月25～26日	ダボス ・気温-6℃ ・スノボ8人に急増 ・結かちゃんデビュー ・2日目快晴の中、ゲレ ンデカフェ開店	菅平プ リンス ホテル	33 バス23 車 10
13	2021年 1月 9～10日	コロナ禍で中止 1月8日に緊急事態宣言 が発令される		